
CÂMARA MUNICIPAL DE ITAGUAJÉ 
ESTADO DO PARANÁ 

CNPJ 74.163. 718/0001-35 www.cmitaguaje.pr.gov.br 
OV. MOISÉS LUPION, 555 - FONE (44) 3332-1174 - FAX (44) 3332-1126 - CEP 86.670-000- ITAGUAJÉ-PARANÁ 

ATA Nº. 016/2017 

Ata da Sessão ordinária da Câmara Municipal de ltaguajé, Estado do Paraná, realizada aos vinte e 

cinco dias do abril de 2017. A sessão teve inicio à hora regimental, estando presentes os Vereadores: 

NIVALDO FRANCISCO DOS SANTOS, JOSÉ APARECIDO DA SILVA BONFIM, ANDRÉ OLIVEIRA, 

EDUARDO LUIZ PARRON, AYRES TADEU BERTAZZO, DELAIR DE ARAÚJO SANTOS, MÁRCIA 

FERNANDES DE SOUZA e LEANDRO ALVES ZUIN. O Presidente NIVALDO FRANCISCO DOS 

SANTOS em nome de DEUS e da Justiça declarou aberta a sessão, agradeceu a presença de todos e 

determinou a leitura da Ata anterior n. 0 015/2017, que após lida foi aprovada por unanimidade. No 

expediente foi lido o ofício n.º 171/2017 que encaminha o Projeto de Lei n.0 010/2017 com a seguinte 

Súmula: "Dispõe sobre a Autorização para Adquirir 01 área de terras medindo 72.600 metros 

quadrados e dá outras providencias". Findo o período de Expediente passou-se para a Ordem do 

Dia. Na Ordem do Dia foi colocado em discussão em seguida levado a terceira votação o Projeto de 

Lei n.º 007/2017 com a seguinte súmula: "Dispõe sobre abertura de Crédito Especial no valor de R$ 

58.879,67 (cinqüenta e oito mil, oitocentos e setenta e nove reais e sessenta e sete centavos), 

destinado a utilização do SUPERÁVIT FINANCEIRO ocorrido no exercício anterior e EXCESSO 

DE ARRECADAÇÃO, e dá outras providências". Não houve discussão. Levado a votação foi 

aprovado em terceira votação por unanimidade pelos vereadores presentes. Finda a Ordem do Dia 

passou-se para as Explicações Pessoais. O vereador Delair de Araújo Santos saudou a todos em 

seguida parabenizou ao prefeito por ter adquirido equipamento especial para poda de árvores e 

pulverização localizada. Pediu ao secretariado que envie oficio secretário Valdir Antunes solicitando ao 

mesmo que providencie um quebra molas na Rua Duque de Caxias esquina com a Rua Yamato Ohno e 

outro na Rua Rio Grande do Sul perto da creche. Este último está só a metade e se trata de um local de 

grande circulação. O vereador José Aparecido da Silva Bonfim saudou a todos em seguida justificou 

a ausência do vereador Genivaldo Belo da Silva que está em tratamento médico. Relatou que tem 

recebido muitas reclamações sobre a Secretaria Municipal de Saúde. Disse que não sabe se é só com 

ele. mas tem sido cobrado em vários aspectos. Em a parte permitido ao vereador Delair Araújo este 

relatou que foi chamado na casa de cidadãos para receber reclamações também da mesma secretaria 

e que repassará as mesmas ao secretário. De volta ao vereador José Bonfim este disse que está se 

cobrando o ónibus para transporte de pessoas em tratamento, anunciado nesta Casa de Leis tempos 

atrás, dizendo que a população achava que viria em dias após o anúncio. Relatou que estas pessoas 

continuam fazendo suas viagens em ônibus escolar ou dentro de ambulâncias. Relatou também que 

falta remédios e que o secretário de saúde já comunicou que a farmácia do Núcleo Integrado de Saúde, 

dispõe somente de medicamentos básicos. Em a parte permitido ao vereador Ayres Tadeu este disse 
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que o Núcleo Integrado de Saúde disponibiliza todos os medicamentos relacionados a saúde básica 

mas quando o paciente é atendido por um médico do Consórcio SisAmusep, que na maioria das vezes 

se trata de um bom especialista, este médico não receita um medicamento cuja eficácia não seja boa. 

Sendo assim, por sua natureza, estes medicamentos são realmente caros. Mesmo assim, fazendo toda 

tramitação junto a assistência social , alguns cidadãos conseguem seus medicamentos através de uma 

ajuda da prefeitura municipal. De volta ao vereador José Bonfim este disse que alguns casos de 

remédios tem resolvido com o Chefe de Gabinete, senhor Dorivander Leal. Agradeceu muito o Chefe 

de Gabinete elogiando sua disposição e a urgência que trata casos como este. Lembrou que é 

necessário registrar quando se é bem atendido. Parabenizou ao competidor de rodeio, senhor João 

Aparecido Gomes, que se sagrou campeão em uma competição na cidade de Paranapanema, no 

estado de São Paulo. Sobre o Projeto de Lei em trâmite nesta casa sobre recursos para Pavimentação 

Asfáltica de algumas ruas de nossa cidade, disse que será a favor se não tiver custos para os 

moradores. Disse que empreendimentos como este devem ser disponibilizados pelos deputados 

representados nesta Casa, porque os vereadores os defendem junto aos eleitores e é desta forma que 

os mesmos devem retribuir. Em seguida agradeceu e se despediu. O vereador Ayres Tadeu Bertazzo 

saudou a todos em seguida mandou um abraço especial a sua mãe, senhora Valquíria Manzi Bertazzo 

e ao senhor João Parron Scobosa por estarem acompanhando esta sessão ordinária através da Loreto 

FM. Pediu ao secretariado que enviasse oficio ao prefeito solicitando ao mesmo que providenciasse 

recipiente que servirá de "Papa Pilha e Bateria", tal qual o que está disposto na Prefeitura Municipal de 

Santo Inácio. No mesmo ofício, pedir também que a prefeitura disponibilize em pelo menos três locais 

na cidade, um tambor para descarregar óleo de cozinha usado. Esta idéia foi trazida pelo vereador 

observando o que está disponível no Fórum da comarca de Nova Esperança. Disse que ambas 

medidas são importantes porque estes depósitos promovem o descarte ecologicamente correto destes 

materiais. Lembrou que já trabalhou em um projeto pioneiro sobre reciclagem em nossa cidade, dizendo 

que toda medida neste sentido, o meio ambiente agradece. Em seguida agradeceu e se despediu. o 
vereador Leandro Alves Zuin saudou a todos em seguida parabenizou ao secretário llton Cézar Roque 

da Silva bem como sua equipe de trabalho pela boa administração a frente da Secretária Municipal de 

Saúde. Relatou que visitou aquela secretaria e se interou dos trabalhos e atendimentos realizados ao 

longo de seu tramite de gestão. Parabenizou os bons trabalhos realizados pela Secretária Municipal de 

Assistência Social e Cidadania. Parabenizou aos funcionários que estão fazendo reparos e cuidados da 

conservação de vias e logradouros de nossa cidade. Relatou os trabalhos de revitalização dos bancos 

da Praça Municipal da Igreja Matriz. Disse que há algum tempo os mesmos necessitavam este tipo de 

serviço. Em seguida agradeceu e se despediu. O vereador Márcia Fernandes de Souza saudou a 

todos em seguida agradeceu aos responsáveis que estão fazendo a retirada dos cavalos soltos nas 

ruas de nossa cidade e aprisionando os mesmos até que os donos façam a retirada. Lembrou que a 

emenda enviada por sua deputada Leandre Dai Ponte, por si só, leva tempo para que a mesma seja 

efetivamente d1sponib1hzada à administração. Em a parte permitido ao vereador André Oliveira o 

mesmo lembrou que estas emendas, também anunciadas por ele, levam tempo por conta de sua 

natureza burocrática. De volta a vereadora Márcia Fernandes esta mais uma vez esclareceu que a 

emenda existo, mas ainda não está a disposição devido aos tramites burocráticos. Em seguida 
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agradeceu e se despediu. O vereador André Oliveira saudou a todos em seguida registrou e 

agradeceu a presença do senhor Alex Sandro da Silva, presidente do Partido Social Cristão. Relatou 

que esteve observando os trabalhos dos policiais militar de nossa cidade no evento de Som realizado 

no último domingo. Constatou que é necessário uma reunião com o Comando da Polícia Regional 

levando aos dirigentes a dificuldade que os policiais enfrentam ao trabalhar em nossa cidade. Disse que 

no evento o policial trabalhou sozinho, o que chega ser desumano proceder seus trabalhos nestas 

condições. Também falou que a viatura não tem condições de fazer patrulha andando a trinta ou 

quarenta quilômetros por hora. Pondo fim a este assunto, disse que é preciso que se tome uma atitude 

o quanto antes. Relatou que estão sendo produzidas em torno de oitenta e três tampas de bueiro para 

atender a demanda de nossa cidade e pela quantidade e complexidade, ainda não estão prontas. 

Comunicou que o Parque Industrial realmente irá ser implantando em nossa cidade, disse que duvida 

que alguém votará contra um empreendimento desta natureza que só traz benefícios a nossa cidade. 

Lembrou que é necessário trazer empregos para nossa gente. Disse que a falta de emprego, o motivou 

a participar de organizações de sem terra, conforme relatos em sessões anteriores. Em seguida 

agradeceu e se despediu. O vereador presidente Nivaldo Francisco dos Santos pediu ao vice

presidente desta Casa para que assumisse a presidência para que possa falar como vereador. O 

vereador Nivaldo Francisco dos Santos saudou a todos em seguida comunicou que recebeu do 

prefeito a notícia que no início do mês de maio chega a nossa cidade uma nova viatura para servir a 

Polícia Militar. Disse que para a vinda de mais policiais é um pouco mais difícil , porque a prefeitura tem 

que disponibilizar casas para os mesmos. Disse que muitos destes policiais não querem deixar grandes 

centros para virem morar em nossa cidade. Em a parte permitido ao vereador Ayres Tadeu este 

lembrou que Segurança, Saúde e Educação eram prioridades a época de campanha do atual 

governador Beta Richa. Lembrou que os policiais que trabalham aqui têm que dar conta de três cidades 

e que temos que agradecer ao policial Laércio de Souza Moreira, pelo mesmo sempre atender a 

população mesmo não estando no batente. Em outro a parte permitido ao vereador André Oliveira este 

lembrou que estamos em uma tríplice divisa, onde marginais que passam por aqui estão mais 

equipados que a policia. De volta ao vereador Nivaldo Francisco este disse que o prefeito da cidade 

de Barbosa Ferraz conseguiu mais policiais por ter muita amizade com o Deputado Alexandre Curi , mas 

mesmo assim, sempre há falta de policiais. Em outro a parte permitido ao vereador José Bonfim este 

disse que ele junto a seus colegas de partido irão a Curitiba tentar trazer a nossa cidade mais uma 

viatura, tal qual a prefeita de Paranapoema conseguiu. Lembrou que o deputado Evandro Júnior 

conseguiu uma viatura para nossa cidade na gestão passada. Sobre sua cobrança pelo ônibus e 

veículo utilitário Van, disse que as fez dando voz às reclamações de nossos munícipes. Disse que 

também fez estes pedidos ao deputado estadual Tiago Amaral e que em breve irá pessoalmente refazer 

esta cobrança. Parabenizou aos trabalhos do policial Laércio de Souza Moreira. Em outro a parte 

permitido ao vereador André Oliveira este disse que sabe dos compromissos de todos os vereadores 

que objetivam sanar este problema de transporte de cidadãos. De volta ao vereador Nivaldo Francisco 

dos Santos este comunicou com pesar o falecimento do empresário Carlos das Graças Chaves, dono 

do Auto Posto Taquaruçu. Pediu ao secretariado que envie ofício a operadora de telefonia OI fazendo 

reclamações de vários cidadãos que não estão recebendo os produtos contratados. Disse que muitos 
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pagam por dez megas de internet e só recebem dois. Lembrou que hoje em dia, tudo precisa de internet 

e que esta Casa de Leis também está nesta lista de prejudicados. Alertou aos pais em geral para que 

redobrem atenção com seus filhos tendo em vista a popularização de um jogo chamado Baleia Azul. 

Disse que o referido jogo propõe várias funções de perigo e que a última obriga o competidor cometer 

suicídio. Acompanhou ao vereador José Bonfim nos agradecimentos ao Chefe de Gabinete, senhor 

Dorivander Leal. Disse que o secretário vem desempenhando um excelente trabalho. Pediu que o 

mesmo mantenha esta postura. Comunicou aos vereadores sobre uma reunião amanhã as 09:30 com o 

executivo municipal para tratar do Projeto de Lei que trata da implantação do Parque Industrial de nossa 

cidade. Pediu a todos que compareçam. De volta a seu posto de presidente, o vereador Nivaldo 

Francisco dos Santos agradeceu mais uma vez a presença de todos e em nome de Deus e da Justiça 

declarou encerrada a sessão. Eu Alessandro Silva Dias que secretariei os trabalhos, redigi a presente 

ata que após lida e aprovada vai assinada pelo presidente e demais vereadores presentes. 

Presidente - NIVALDO FRANCISCO DOS SANT~~ 
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